
Fachtag [12.01.24] – Bauleitplanung Inklusiv? 
 

Sehr geehrte Damen und Herren,  

 

wir laden Sie herzlich zu unserem Treffen ein. 
 

Wann?  
Freitag, 12. Januar 2024 
Ab 14:00 Uhr  

Wo? 
Hochschule Esslingen 
Flandernstraße 101, 73732 Esslingen 
 

Wir treffen uns zu Vorträgen und Gesprächen.  

Das Thema ist: Planen und Bauen.  

Wir reden darüber wie Menschen mit Behinderungen helfen können, Orte besser zu planen. 

 

Melden Sie sich bis zum 6. Januar 2024 hier an:  
hWps://www.hs-esslingen.de/soziale-arbeit-bildung-und-pflege/forschung/projekte/laufende-
projekte/bauleitplanung-inklusiv/fachtag-bauleitplanung-inklusiv/ 

 

Darum geht es:  
 
Bei der Bauleitplanung geht es darum wie und wo gebaut werden darf.  

Dafür gibt es Bebauungspläne mit Zeichnungen.  
 
Ein Bebauungsplan ist ein Regelbuch für Grundstücke.  
Es sagt, was auf einem Grundstück gemacht werden darf. 
 
Ein Bebauungsplan wird in mehreren SchriWen erstellt. 

Dafür gibt es Gesetze.  

Das nennt man Bauleitplanverfahren.  

Daran dürfen sich alle Menschen beteiligen.  



 

Tagesordnung:  

Um 14:00 Uhr wird uns Frau Staatssekretärin Andrea Lindlohr begrüßen.  

Eine Staatssekretärin unterstützt die Ministerin.  
hWps://mlw.baden-wuerWemberg.de/de/header-und-footer/leichte-sprache/ministerium 

Danach sprechen Prof. Pracht und Prof. Schmid über Bauleitplanung und Inklusion. 

Um 14:40 Uhr sprechen Prof. Ganser und Prof. Kukk über Digitalisierung im Bauleitplanverfahren.   

Hinterher erklärt Dr. Zeccola wie man alle Leute in Baupläne einbeziehen kann.  

Der Inklusionsbeaubragte aus Pforzheim Herr Zakzak spricht über Theorie und Praxis von 
Barrierefreiheit.  

Danach sprechen wir zusammen über diese Vorträge. 

Dann gibt es eine Pause.  

Um 16:20 Uhr arbeiten wir in kleinen Gruppen. 
 

Es gibt drei Gruppen:  

Gruppe 1: Möglichkeit von Menschen mit Behinderung bei planen und bauen teilzunehmen. 
Wer? Elvira Mardn und A1 Zugang. hWps://www.1a-zugang.de/de-LS/ueber-uns.html 

Gruppe2: Rechte für Menschen mit Behinderung zusammen mit Regeln für das Bauen 
Wer? Prof. Alex Schmid und Jennifer Langer, Beaubragte für Menschen mit Behinderung in StuWgart 

Gruppe3: Bauleitplanung und Sozialplanung zusammen mit Menschen, die sich um die Anliegen von 
Menschen mit Behinderung kümmern. 
Wer? Prof. Arnold Pracht, Ursula Frenz, Beaubragte für Menschen mit Behinderung in Mannheim,  
Helga Dieringer, Leiterin von Planen und Bauen in Mannheim 

 

Um 17:10 Uhr reden wir darüber was wir in den Gruppen gemacht haben. 

Um 18:00 Uhr ist der Tag zu Ende. 

 

Haben Sie Fragen? 

Frau Kollmannsberger informiert Sie gerne.  
Kontakt:  Lara.Kollmannsberger @ hs-esslingen.de 

 

 


